



AMBIENVASES: Un paso hacia la sostenibilidad en la gestión de envases comerciales e industriales

Description

Un nuevo sistema adaptado a las necesidades del sector eléctrico y de iluminación.

AMBIENVASES nace como respuesta a las crecientes exigencias del Real Decreto 1055/2022, que amplía las obligaciones de los productores y distribuidores de envases a partir de 2025. Este marco legal refuerza los objetivos de reciclaje y valorización de los residuos de envases, impulsando una gestión más eficiente y sostenible en todo el país. Con la entrada en vigor de esta normativa, AMBIENVASES se posiciona como un aliado estratégico para las empresas del sector eléctrico y de la iluminación, un sector particularmente afectado por los envases comerciales e industriales.

El sistema, apoyado por asociaciones clave como ADIME (Asociación de la Distribución Mayorista en España) y AFME (Asociación de Fabricantes de Material Eléctrico), se presenta como una solución integral para empresas que buscan cumplir con sus obligaciones medioambientales, simplificando la gestión de residuos mediante un único SCRAP que abarca no solo los envases, sino también los residuos de aparatos eléctricos y electrónicos, pilas y baterías, y lámparas.

Experiencia y compromiso con la sostenibilidad

AMBIENVASES se beneficia de la experiencia acumulada a lo largo de 20 años de operación de sistemas de gestión de residuos como AMBILAMP, AMBIAFME y AMBIPILAS. Estas iniciativas han demostrado ser modelos eficaces para la recogida, tratamiento y reciclaje de residuos de productos como lámparas, luminarias y aparatos eléctricos. Con esta sólida base, AMBIENVASES entra en operación con el respaldo de una red de empresas líderes en el sector, entre las que se incluyen nombres como Schneider Electric, Legrand, Signify y Sylvania.

Juan Carlos Enrique, director general de AMBIENVASES, destaca la importancia de este sistema como una respuesta a la demanda del sector. Según Enrique, “la puesta en marcha de AMBIENVASES es una solución que permitirá a los productores y distribuidores de material eléctrico y de iluminación gestionar sus residuos de forma integrada, eficiente y sencilla, promoviendo una economía circular y un cumplimiento normativo riguroso.”

Cumplimiento de la legislación y fomento de la economía circular

El Real Decreto 1055/2022 establece nuevas y claras responsabilidades para los productores de envases, ampliando la cobertura de la Responsabilidad Ampliada del Productor (RAP) a los envases comerciales e industriales. Hasta ahora, muchos sectores, especialmente el de la iluminación y el eléctrico, no estaban sujetos a este régimen. Con la nueva normativa, estos sectores deberán organizar, financiar y gestionar adecuadamente los residuos derivados de los

envases que comercializan.

AMBIENVASES ofrece una solución completa a estas empresas, que ahora pueden cumplir con la legislación vigente de manera eficiente y coordinada. Además de facilitar el cumplimiento de las normativas, el sistema promueve el ecodiseño y la prevención, ayudando a las empresas a reducir el impacto ambiental de sus productos desde su fase de diseño. Esta orientación a la sostenibilidad va más allá del simple cumplimiento de la ley, contribuyendo a la reducción del impacto ambiental en toda la cadena de producción y distribución.

Asesoramiento integral y soluciones técnicas personalizadas

Uno de los aspectos clave de AMBIENVASES es el acompañamiento y asesoramiento integral que ofrece a sus miembros. El sistema está preparado para resolver dudas jurídicas y técnicas relacionadas con el cumplimiento de la legislación sobre residuos de envases, incluyendo el tratamiento del impuesto sobre los envases de plástico de un solo uso, que también se regula en el marco de la nueva ley de residuos.

Además, AMBIENVASES se enfoca en el desarrollo de soluciones técnicas personalizadas para el sector eléctrico y de iluminación, un área con especificidades únicas en cuanto a la gestión de residuos. Esto incluye la implementación de planes de prevención, ecodiseño y la optimización de los procesos de reciclaje y reutilización de materiales.

Colaboración con empresas líderes y apertura a nuevos miembros

El sistema AMBIENVASES está respaldado por un grupo de trabajo sectorial que incluye 18 empresas líderes del sector eléctrico y de la iluminación. Entre ellas se encuentran importantes actores como BJC, CIRCUTOR, HAGER, LEDVANCE, RITTAL y PEMSA, lo que subraya la solidez y el alcance de esta iniciativa. Las empresas interesadas en formar parte de AMBIENVASES pueden obtener más información y registrarse a través de su página web oficial ambienvas.es.

En definitiva, AMBIENVASES representa una evolución importante en la gestión de los residuos industriales y comerciales de envases, contribuyendo de manera significativa a la sostenibilidad del sector eléctrico y de la iluminación. Con una solución integrada y adaptada a las necesidades específicas del sector, las empresas pueden cumplir con las nuevas normativas medioambientales de manera eficiente, mientras promueven la economía circular y reducen su huella ecológica.

El Maipo/AMBIENTUM

Date Created

Noviembre 2024